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Depuis le 1er janvier 2012, Raymond Loretan 
préside la SSR*. Mais ce valaisan d’origine qui a 
été ambassadeur de Suisse à Singapour de 1997 
à 2002, puis consul général à New York jusqu’en 
2007, est aussi engagé au sein de nombreux conseils 
d’administration dans des domaines très divers.

Quel est le fil rouge commun à vos nombreux 
engagements? 
J’aime créer des ponts, entre les personnes, entre 
les cultures, entre les partis, entre la politique 
et l’économie. Décloisonner le secteur public et 
le secteur privé est une de mes préoccupations 
constantes car je suis convaincu que la solution à de 
nombreux défis réside dans leur complémentarité.   
 
Dès vos débuts à la présidence de la ssr, vous 
avez insisté sur l’une de ses missions essentielles: 
la défense de la cohésion nationale. à vos 
yeux, quel est l’état de santé de cette cohésion 
aujourd’hui? 
elle n’est pas dans sa meilleure forme. en revenant 
de dix ans d’absence à l’étranger en 2007, j’ai 
constaté que le «Röstigraben» s’était approfondi 
entre Suisses allemands et Romands. La dégradation 
de l’apprentissage de la langue de l’autre en est un 
symptôme flagrant. 

Comment la ssr peut-elle concrètement jouer ce 
rôle de «liant» et de compréhension mutuelle?
La nouvelle stratégie d’entreprise met l’accent sur 
l’échange linguistique et interculturel et vise une 
meilleure collaboration interrégionale. Des mesures 
ont été prises avec le renforcement du réseau de 
correspondants dans les régions linguistiques, 
l’installation d’une  rédaction au Palais fédéral 
qui permet aux collaborateurs des quatre régions 
linguistiques de travailler sous le même toit ou 

Since 1st January 2012, Raymond Loretan has been 
presiding over the SSR*. However, this native of valais, 
who was the Swiss ambassador in Singapore from 
1997 to 2002 and the general consul in New York up 
until 2007, is also involved in the heart of numerous 
boards of directors in many different domains.

what is the main common theme in your 
numerous commitments?
i’m fond of building bridges, between people, between 
cultures, between parties, between the public and 
the economy. Removing the barriers between the 
public sector and private sector is one of my constant 
preoccupations, for i’m convinced that the solution to 
numerous challenges lies in very diverse domains.

right from the start of the presidency of the ssr, 
you emphasized one of its essential missions: the 
defence of national cohesion. in your opinion, in 
what state of health is that cohesion today?
it’s not in the best state of health. When i came back 
from abroad in 2007 after an absence of ten years, i 
noticed that the “Roestigraben” (cultural, linguistic 
divide) had deepened between the German speaking 
Swiss and those who speak French. The decline of the 
studying of the other’s language is a flagrant symptom.

how can the ssr play this role of “linking” and 
mutual understanding in practical terms?
New corporate strategy focuses on linguistic and 
intercultural exchange and targets better interregional 
collaboration.  Steps have been taken with the 
reinforcement of the network of correspondents in the 
linguistic regions, the installation of an editorial office 
in the Federal Palace, which enables the collaborators 
from the four linguistic regions to work under the 
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Des gens et des passions

Raymond Loretan avec la réplique d’un guerrier de 
Xian/ Chine, ramené de Singapour.



60 - La vie à Crans-Montana

encore des échanges d’émissions. Les grands 
évènements sportifs sont d’importants traits d’union 
qui encouragent la cohésion nationale. 

vous évoquez aussi l’importance pour la ssr de 
réussir le passage à l’ère numérique…
Nous serons de plus en plus amenés à produire 
et distribuer des contenus multimédia pour nos 
utilisateurs qui font fi de la grille des programmes; 
ils composent leur menu audiovisuel comme bon 
leur semble, au gré de leur disponibilité et de leurs 
envies. Parallèlement, nous maintiendrons toujours 
une offre grand public sur les programmes radio-tv 
traditionnels.
 
plutôt journal papier ou tablette numérique? 
J’ai fait le pas de la tablette numérique. Comme je 
suis en permanence en mouvement, elle me permet 
de lire mes journaux, d’écouter et de regarder des 
programmes audiovisuels indépendamment de 
l’espace et du temps.…

vous venez régulièrement vous ressourcer dans les 
environs de Crans-Montana. Quel regard portez-
vous sur cette région et son développement?
Un regard reconnaissant, parce que nous avons 
la chance immense de profiter d’une région d’une 
beauté époustouflante. Un regard admiratif car il y 
a plein de belles énergies qui essaient de la rendre 
encore plus attrayante à travers un développement  
dynamique et varié, notamment dans le domaine 
culturel. Mais aussi un regard critique car j’ai le 
sentiment qu’il y a encore trop de blocages politiques 
qui freinent l’épanouissement de ce site unique au 
monde et qui a encore un potentiel immense.   
 
Qu’est-ce qui vous ressource en premier lieu? 
Le voyage, à l’intérieur. Le partage, avec les êtres que 
j’aime. L’échange, avec ce qui vient d’ailleurs.   
 
 *Société Suisse de Radiodiffusion et Télévision.

same roof and exchange programmes as well. Big 
sports events are important links that encourage 
national cohesion.

you also mention the importance of making a 
success of the transition to the digital era…
We will be induced more and more to produce and 
distribute multimedia content for our users who are 
not interested in programme schedules; they will 
compose their own audiovisual menu in any way 
they desire, depending on their availability and their 
wishes. in parallel, we’ll always have something on 
offer for the wider public on the traditional radio-Tv 
programmes.

a preference for a printed newspaper or a 
digital tablet?
i’ve taken the plunge into the digital tablet. as i 
am always on the move, it enables me to read my 
newspaper, to listen to and to watch audiovisual 
programmes independently of time and space…

you regularly come to the Crans-Montana region 
to recharge your batteries. what is your view of 
this region and its development?
a thankful view, because we are lucky enough to 
benefit from a region of breathtaking beauty. a view 
filled with admiration because there are so many 
wonderful energetic people who are attempting to 
make it even more attractive through dynamic, varied 
development, in particular in the cultural domain. But 
also a critical view, as i get the impression that there 
are still too many political hang-ups that slow down 
the development of this site that is unique in the 
world and still has an immense potential. 

what is it in particular that recharges your 
batteries?
The journey, within. Sharing, with those that i am 
fond of. exchanging, with those from elsewhere.


